

En bref

FO dépose

Une motion

Une délégation de Force ouvrière de la direction de l'environnement et du logement (DEAL) a été reçue hier par un des conseillers de Nathalie Kosciusko-Morizet. L'occasion pour l'organisation syndicale de rappeler son opposition à la révision générale des politiques publiques et de demander, à travers une motion, le renforcement des moyens, notamment humain, pour "permettre au DEAL d'assurer ses multiples missions".

NKM,

la nouvelle tortue

Didier Robert a offert à la ministre une tortue en bronze, souvenir de Kéïona et de La Réunion, pour qu'elle "l'emmène au ministère". Une douce attention à l'encontre de la ministre de l'Écologie et une façon pour le président de Région de se rappeler, peut-être, chaque jour au bon souvenir de NKM. On ne la surnomme pas pour autant "la tortue", Christophe Willem garde ce titre prestigieux.

de l'ONF, par ses cadres qui Sdis et de l'ONF, le dispositif de lutte déployé pour venir à bout du ministre. La ministre a ensuite assisté à une réunion de travail (informelle) consacrée à la restauration de la forêt, avant de livrer ses premières analyses aux médias. En résumé : rien de neuf, pas d'annonces particulières, sinon la répétition du discours tenu par

La ministre promet des tarifs attractifs pour le photovoltaïque

L'annonce est désormais officielle. Nathalie Kosciusko-Morizet a déclaré devant les professionnels du bâtiment qu'une solution allait être mise en place pour relancer la filière photovoltaïque. "Nous allons proposer un tarif particulièrement attractif pour le photovoltaïque surimposé", a précisé la ministre.

Cette filière considérée pendant quelques années comme un Eldorado pour les énergies renouvelables est devenue peu rentable depuis le moratoire instauré par le ministère de l'Écologie. C'était il y a un an précisément. "Nous n'avons pas pris cette décision de gaieté de cœur. Mais nous nous sommes aperçus que les Chinois cassaient le prix des panneaux. De ce fait nous étions déficitaire", souligne NKM. La nouvelle réglementation sera effective dès le mois de janvier. De quoi redonner le sourire à ceux qui ont investi dans ce secteur.

Autre annonce importante pour notre île, la création d'un bureau local de la DHUP (direction de l'habitat et de l'urbanisme) et du CSTB (centre scientifique technique du bâtiment).

Ces antennes permettront peut-être de résoudre les problèmes qui s'appliquent en matière de normes. "Nous avons des normes locales, tropicales, différentes de celle des autres départements métropolitains et même des autres territoires d'Outre-mer. Cette adaptation demande des normes spécifiques et le dé-

"Il y a besoin de développer la culture du risque incendie à la Réunion. Après deux événements dramatiques successifs, c'est le moment de refonder les choses, d'autant que le risque augmente avec le changement climatique", a déclaré NKM, en plaçant pour la sensibilisation des écoliers ou encore la diffusion "d'informations simples sur la fi-

deau à la Réunion. "La question des moyens aériens est légitime mais elle ne doit pas être unique. Il ne faut pas se focaliser à l'excès sur le Dash. Ça peut aussi être un hélicoptère de plus gros calibre adapté au terrain accidenté", a-t-elle souligné. Tout en rappelant que "le président de la République était prêt à envisager le pré-positionnement de nouveaux

pompiers ni experte. Avant de prendre des décisions, on a besoin des retours d'expérience des professionnels de l'île". En attendant, Nathalie Kosciusko-Morizet conforte le projet de construction d'un pélicandrome (base de ravitaillement) à Gillot, évoqué la semaine dernière par le préfet. Et confirme "le besoin de montée en puissance des moyens du Sdis, tant



La ministre a pu découvrir les installations au norme HQE (photo Stéphane Lai-Yu)

lai pour les obtenir est assez long", déplore Stéphane Brossard, président de la ERBTI. La création de ces organismes dans l'île devrait donc rassurer tout le monde. "Yat-tends de voir quand ils seront créés et surtout avec quels moyens", tempère Stéphane Bros-

sard. Une petite visite des bâtiments du groupe Omnicrome, adapté aux normes environnementales et la ministre repart. Les professionnels ont bu ses paroles et attendent désormais les actes

Fabienne Fontaine

Daniel Gontt veut éliminer les cryptoméries

À propos de la restauratrice de forêt détruites, Nathalie Kosciusko-Morizet que "la priorité est à la lutte contre la prolifération de ces invasives". L'État va ainsi collecter des contrats aidés pour assurer le travail de terrain, annonce la ministre.

L'ONF et le Parc national sont actuellement sur un cote de restauration. Des bois brûlés et les remplacés de nouveaux cryptoméria alimenter la filière bois.

Où bien régénérer le territoire avec des espèces indigènes démunies (tamariins, bois de leur, etc). Le président de national a déjà son avis : "éliminer les cryptoméries", Daniel Gonttner. Ces arbres chargés de résine et brûlent rapidement.

C'est un danger. L'expérimentation des incendies doit inciter à veiller à la complé-tarité des espèces pour réduire l'inflammabilité du massif